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Opinión

uando llega el verano parece que el
mundo se acaba. Hay que dejar todo ter-
minado antes de las vacaciones.  Final de
julio es, para muchos, una carrera contra

reloj.
La realidad es que es un punto y seguido, con un
paréntesis que sirve para renovar fuerzas, preparar
el otoño, pensar lo que el día a día impide a veces y
planificar la nueva temporada.
Nos vamos de vacaciones con una buena noticia
sobre el sistema financiero español, que pasa bien
las pruebas de stress, pero del que no se consigue
financiación paras las empresas, pero también con
la de la paralización de mucha obra publica que,
según dicen en el sector, supondrá incrementar el
paro en cien mil personas. (1)
Parece, por lo que dicen, que esta reducción de
obra pública no afectará  a la provincia de
Guadalajara, por lo tanto, se acabara la conexión
del hospital y, puede, que se haga el tercer carril de
la A-2 (esperamos que corregidas las deficiencias)
pero ¿para cuándo?
Pero ahora no es el momento de demandas, es el
tiempo de pensar en ese otoño que nos espera, con
una reforma de la ley laboral, de la que ya solo se
esperan pequeñas modificaciones, que no altera-
ran sustancialmente el decreto del gobierno. Error,
craso error, donde puede más el chalaneo político
que la mirada en el futuro. 
Decía Churchill que la diferencia entre un político
y un estadista es que mientras el primero piensa en
las próximas elecciones, el segundo piensa en las
próximas generaciones. Cada uno puede hacer sus
conclusiones, pero en este capítulo, el próximo 9
de septiembre tendremos un acuerdo parlamenta-
rio, más conformado en función de los números y
el equilibrio del hemiciclo que en la proyección de
nuestra economía.
En la primera quincena de septiembre, realizare-
mos una jornada de análisis de la ley y sus conse-
cuencias, tendrá lugar en CEOE, y asistirán los di-
rectores de Recursos Humanos de nuestras empre-
sas, para poner en común lo que esta ley dé de sí.

También nuestras Comisiones de Economía  y
Relaciones Laborales analizarán las consecuencias
de la ley, para tener un profundo conocimiento de
su alcance.
También seguimos con buenas noticias, el
Congreso aprobó la ley que permitirá acogerse al
paro a los autónomos.
Muy demandada, años de petición, meses de ne-
gociación, CEAT, nuestra Organización de
Autónomos ha trabajado intensamente, negocian-
do con el Gobierno, para conseguir paso a paso
mejores condiciones para un enorme grupo de
empresarios de nuestro país.
Recordar que la economía española se basa princi-
palmente en micropymes, es una obviedad. Decir
que el 92% del tejido empresarial son empresarios
autónomos con menos de diez trabajadores, esto
es algo ya tan conocido que no precisa resaltarse,
pero si hay que poner de relieve que, el 92% de los
empresarios de nuestro país, han estado discrimi-
nados en muchos de los derechos que deberían
asistirles. 
Con esta ley se pone un punto y seguido, también,
al trabajo que hay que seguir haciendo para el
mayor colectivo empresarial de nuestro país.
Como es el punto y seguido que nuestro presiden-
te, Agustín de Grandes, ponía de manifiesto en la
Asamblea anual que CEOE CEPYME GUADA-
LAJARA celebró el pasado día 15 de julio, y en la
que resaltó el trabajo realizado por la organización
al servicio de los empresarios. Trabajo que se con-
cretaba en la representación ante las Instituciones,
nacionales, regionales y locales, en los estudios y
colaboraciones para mejorar la economía de nues-
tra provincia.
La actividad desarrollada por las diferentes comi-
siones, economía, infraestructuras, relaciones la-
borales, comercio, turismo, comercio exterior, for-
mación, y el largo etcétera que compone el día a
día de CEOE y que ha permitido aumentar la can-
tidad de servicios, soporte y de apoyo a los empre-
sarios.
El presidente resaltó la concesión de la parcela

para el Centro de Formación que ha facilitado el
Ayuntamiento de Guadalajara, así como el trabajo
iniciado con el Colegio de Arquitectos para desa-
rrollar y tutelar el proyecto, para el que se ha reali-
zado un primer análisis de necesidades, teniendo
en cuenta la enorme expansión de la actividad for-
mativa que esta realizando nuestra organización.
Dar cumplida cuenta a  una necesidad, como es la
formación, en la que todos estamos de acuerdo   y
en la que contamos con el apoyo de todas las insti-
tuciones, Junta de Comunidades, Diputación y
Ayuntamiento, y por cuyo conocimiento y convic-
ción ha llevado al  Consistorio de Guadalajara a
ceder la parcela, hace que el trabajo sea mas fácil y
la ilusión mayor. Desde estas líneas el agradeci-
miento a todos.
Economía de Guadalajara también se va de va-
caciones.  En el mes de agosto no acudiremos a
nuestra habitual cita, recargaremos las baterías,
como esperamos que lo hagan todos, para enfren-
tarnos a ese otoño, en el que esperamos seguir cre-
ciendo como hasta ahora. Ya son 6.500  los ejem-
plares que se reparten mensualmente a través de
correo, a los empresarios y centros de decisión de
nuestra provincia y Región, y 14.000 los periódi-
cos en versión digital los que se remiten mensual-
mente. 
En conjunto, son 225.500 ejemplares de
Economía de Guadalajara los que componen
nuestra actividad informativa, para trasladar y ex-
poner la realidad de la  economía y  empresarial de
nuestra provincia, y  nuestra opinión.
Nos están pidiendo que sea quincenal.
Trabajaremos para hacerlo realidad. 
Feliz verano, que descansen y acumulen nuevas
fuerzas e ilusiones.

(1)Alguien saldrá diciendo enseguida, criticando,
que, en su momento, pedimos reducir el gasto y,
ahora, pedimos que no se suspendan las obras.  Les
podemos recomendar la lectura de algún manual
de economía, para que distingan entre gasto e in-
versión, antes de ponerse en evidencia. 
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vLa banca española y, gran
parte de las cajas de aho-
rro, superan los test de
stress. Una magnifica noti-
cia para el sistema financie-
ro español, si ademas se
acompañase de financia-
ción para las empresas.

vLos empresarios de turis-
mo levantan la voz por la
reducción de nivel del
Turismo en el organigrama

del Ministerio.  ¿Se habrán
olvidado que es la primera
industria nacional?

vNos escandalizamos por
las bajas medicas de los
controladores aéreos.
Evidentemente sus conse-
cuencias son de secuestro a
los viajeros en los aeropuer-
tos, pero ¿saben qué en
España todos los días del
año 1.300.000 personas

estan de baja laboral?. De
eso, no decimos nada.
¿Conocen la diferencia que
hay en la duración de una
baja laboral, por la misma
patología, seguida por la
Seguridad Social y por una
Mutua?.
Si la media de baja por una
patología es conocida, ¿cuál
es la causa por la que no se
investigan los casos que la
superan ampliamente?
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